

GDI-Südhessen

Ausgezeichneter InspireUmsetzer

[13.10.2016] Die Arbeitsgemeinschaft GDI-Südhessen hat mit ihrem InspireUmsetzer den dritten Platz beim DVW Practice Award gewonnen. Ab 2017 können Kommunen die zentral betriebene Online-Plattform nutzen.

„GDI InspireUmsetzer: INSPIRE – So geht's!": Mit diesem Projekt hat die Arbeitsgemeinschaft GDI-Südhessen auf der Intergeo (11.-13. Oktober 2016, Hamburg) den dritten Platz beim DVW Practice Award erreicht. Das Projekt habe die Jury insbesondere wegen der zentralen Plattform überzeugt, mit der nun auch diejenigen Datenanbieter erschlossen werden, die aufgrund der Komplexität bislang keinen Beitrag zur Geodaten-Infrastruktur leisten konnten. „Eine einfache Benutzerschnittstelle sowie der dahinterstehende Automatismus ermöglichen einen optimalen Zugang“, so die weitere Begründung der Kommission zum Projekt der GDI-Südhessen. Das Kriterium technische Innovation war laut der Hessischen Verwaltung für Bodenmanagement und Geoinformation (HVBG) ausschlaggebend für die Jury. Beim GDI InspireUmsetzer handelt es sich um eine zentral betriebene Online-Plattform, bei der durch das Hinzufügen harmonisierter Geodaten in einem standardisierten Datenschema automatisiert INSPIRE-Konformität erreicht wird. Dazu gehören die der Geodaten in das INSPIRE-Datenmodell, die Erzeugung von Darstellungs- und Download-Diensten sowie die Erfassung von Metadaten. Die Plattform ist seit Juli 2016 betriebsbereit und kann von Landkreisen, Städten und Gemeinden in der Region der GDI-Südhessen ab dem Jahr 2017 genutzt werden. Die ausgezeichnete Plattform hat die Arbeitsgemeinschaft in Kooperation mit den Unternehmen wetransform und bespire umgesetzt.

(ve)

Stichwörter: Geodaten-Management, GDI-Südhessen, Auszeichnung, INSPIRE